



CASA JUVENIL ADELAIDA DE CICÉ

Dirección de la sede: Calle 11 No 2 – 25 Este. Barrio: El Paraíso. Municipio de Soacha,
Cundinamarca, Colombia.

Faceboock : Adelaida de Cicé de Preescolar

Email:casajuveniladelaida@gmail.com

Teléfono fijo: (601) 9022030

RESEÑA HISTÓRICA

La Casa Juvenil Adelaida de Cicé, es una Institución de carácter privado, sin ánimo de lucro, de propiedad de la Comunidad Religiosa Hijas del Corazón de María, fundada el 14 de marzo de 1999, ubicada en el municipio de Soacha en la calle 11 No 2-25 este, barrio el Paraíso.

La Institución Casa Juvenil pertenece a la comuna VI, llamada San Humberto, constituida por sesenta y nueve agrupaciones de vivienda, entre ellas el barrio El Paraíso, en donde se ubica la Institución.

En una asamblea Provincial de las Hijas del Corazón de María, de Colombia, Venezuela y Ecuador, en junio de 1997, se sintió la imperiosa necesidad de crear nuevas acciones en pro de la **población juvenil**, brindándoles espacios sanos para el desarrollo de sus habilidades artísticas, para la ocupación adecuada del tiempo libre y como prevención frente a riesgos de adicciones y grupos delincuenciales.

Así fue como las hermanas Margarita Bejarano y Rosa María Junco, animadas por el Espíritu Santo para compromisos concretos, se ofrecieron para trasladarse a Soacha, Cundinamarca, en donde el 16 de junio de 1997 inician un trabajo pastoral con los feligreses de la parroquia de Nuestra Señora de las Misericordias, el cual estaba orientado a la asesoría psicológica, familiar, acompañamiento espiritual y preparación sacramental, labor que atrajo muchas personas al pequeño apartamento en donde Vivian las hermanas, espacio que fue insuficiente para dar respuesta a la creciente necesidad de esta población.

Las hermanas de la comunidad de Bogotá, estando reunidas en oración fueron inspiradas por las constituciones número 62 *“Trabajarán para preparar un porvenir más cristiano, en pro de un esfuerzo de promoción humana, por actividades educativas, culturales y sociales que contribuyan a cambiar las mentalidades y las actitudes”*. De esta manera nos comprometimos a vivir y plasmar una misión que diera respuesta a la grave problemática de la población más vulnerable y afectada por la violencia y el desplazamiento, dando prioridad a los jóvenes en situación de riesgo.

Para dar una mejor respuesta a las necesidades de los jóvenes y las familias del sector se hizo necesario crear un espacio locativo propio y adecuado para prestar un mejor servicio a la comunidad. Uniendo esfuerzos económicos locales y con aportes de las Hijas del Corazón de María de Europa, se construyó la Casa Juvenil Adelaida de Cicé. Inaugurada el 14 de marzo de 1999 y el 12 de junio se emprendió el servicio a la comunidad.

Se iniciaron labores buscando responder a las necesidades de los jóvenes, pero al abrir la casa, se llenó de niños y pocos jóvenes respondieron a la invitación. El estar atentas a estos signos nos permitió cambiar inmediatamente de población objetivo, y por tanto, en gran medida, el proyecto apostólico.

Se empezó a trabajar con las familias, las madres gestantes y en condición de vulnerabilidad, también con un grupo de jóvenes que, en torno al teatro, la danza y las artes malabares, se fueron constituyendo como grupo sólido y comprometido con la realidad del Sector y con los proyectos de la casa juvenil.

La mayor parte del espacio se destinó para atender a los niños, con programas de educación no formal desde los tres hasta los cinco o seis años, contando con el apoyo de estudiantes de preescolar y básica primaria de la Fundación universitaria Monserrate.

A continuación, se describe en orden cronológico, los programas y servicios prestados en la Casa Juvenil Adelaida de Cicé:

- 1999 programa de educación no formal -Refuerzo Escolar a través del servicio social apoyado por los jóvenes de los colegios municipales, mediante convenios interinstitucionales, el objetivo es el acompañamiento a los estudiantes de primaria en las tareas escolares.
- 1999 formación cristiana: preparación para los sacramentos de primera comunión y confirmación.
- 2001: Programa de Trabajo Social, con el fin de prestar un servicio profesional a nivel individual, grupal y familiar.
- 2002: Educación no formal- con Talleres Lúdicos- Creativos para los infantes que no podían ir a guarderías y jardines infantiles, por déficit económico, atendidos por las estudiantes pasantes de preescolar y básica primaria de la Fundación Universitaria Monserrate.
- 2002: Programa de Nutrición Infantil: Nace al detectar el bajo rendimiento académico de las niñas y los niños, la desnutrición y el subempleo de las familias cuyos recursos económicos eran muy bajos para cubrir las necesidades básicas de sus hijos y en especial una alimentación balanceada.
- 2011: Programa de Jóvenes Gestores de Paz y Convivencia con el fin de brindar un espacio para el buen manejo del tiempo libre a través de actividades artísticas como: danzas, teatro, malabares, karate, música y la formación en temas de: Autoestima, liderazgo, valores, manejo de conflictos, gestión de proyectos y derechos humanos entre otros.
- 2011-2013 Ejecución del proyecto Talita Koum, el cual beneficio a los niños de 2 a 5 años.
- 2014. Caracterización de las familias Vinculadas por parte del Trabajo Social.
- 2016- 2017: Conformación del grupo Movimiento Apostólico Continental.

Los programas y servicios de mayor impacto y que han permanecido durante estos 18 años, ha sido la formación humana-cristiana, enfocada en el componente espiritual, desde los valores asociados a la misión y la visión de la Institución, con los usuarios vinculados en la Educación no formal Talleres lúdicos-Creativos, para niños de tres a cinco años, sus familias, así como la atención profesional de trabajo social y psicológica, brindadas al sistema familiar.

- 2019: Con la pandemia: Se continuó con la atención a la niñez a través de la Educación no formal Talleres lúdicos-Creativos a nivel virtual.
- 2020: Debido a la situación de la pandemia, no se continuó prestando el servicio de educación de la primera infancia.
- 2021: A partir del 3 de agosto, después de un discernimiento comunitario se empezó a desarrollar el mismo proyecto previsto para la Flora, pero adaptado a las realidades de Soacha. Busca dar respuesta a las necesidades de los niños y las familias en los tiempos que no están en el colegio para protegerlos de los riesgos de la calle, las adicciones y los grupos delincuenciales. Se inicia atendiendo a la familia desde varias áreas: Social, familiar, cultural, educativa y pastoral. Se inició con la atención a los niños de primaria a partir del refuerzo escolar con énfasis en matemáticas- español y con los talleres de artes escénicas: Teatro, música, pintura, danzas, también con la asesoría psicológica dirigida a los niños y a los padres en caso de necesidad.
- 2022: Se continuó desarrollando el proyecto con los mismos talleres del año anterior y con dos ejes transversales muy importantes: La dimensión pastoral-espiritual y la ecológica. Se conformó un grupo MAC constituido por mujeres que desean profundizar en su vida espiritual.
- 2023: Fue aprobado un proyecto por la fundación Davivienda: Creando Oportunidades, para apoyar el pago de los profesores contratados.
- 2024: A las actividades que se venían desarrollando se sumaron los talleres de artes marciales y canto. Se reforzó el trabajo con mujeres con el grupo de oración, grupo mariano y el grupo de alfabetización tecnológica.

La casa se ha constituido para el sector en un refugio para niños, adolescentes y jóvenes y un espacio de cultivo de las habilidades artísticas como medio para prevenir y proteger a esta población de los riesgos de la calle, de las adicciones y los grupos delincuenciales que abundan en la zona por ser sector marginal. También es un centro para el encuentro y la formación de la familia, para el compartir y celebrar la vida y especialmente un espacio de evangelización, de formación espiritual, de refuerzo de valores y de compromiso con el cuidado del planeta.